

FÊTE DES TUILES

Le programme des "temps forts" de la journée

La Fête des tuiles 2019 sera, comme les précédentes, articulée autour d'une progression déambulatoire sur les cours Jaurès et de la Libération. Des temps forts ponctueront la journée : 10 h yoga géant ; 10 h 30 performance artistique ; 11 h 30 crieur public ; 12 h 30 grand banquet ; 14 h 30 "le sport donne des elles" ; 15 h 30 art de rue ; 16 h 30 crieur public ; 17 h 30 danse contemporaine ; 18 h 30 défilé ; 20 h 30 Nuit des tuiles (concerts). Plus de détails sur le site internet de la Ville.

Yoga sur les cours, en 2017. Photo archives Le DL/E.B.



FÊTE DES TUILES (2)

Les concerts De la Nuit des tuiles

Après les déambulations de la journée, puis le défilé, la soirée du 8 juin se poursuivra par plusieurs concerts d'artistes locaux et internationaux, sur la scène installée à l'Estacade.

Au programme :

- 20 h Rassis (Grenoble, rap)
- 21 h : +++ (Grenoble, pop)
- 22 h : Rumba de bodas (Bologne, latin/funk)
- 23 h 30 : Cassar (Grenoble, DJ set tropical latino)

SUD ISÈRE

Pour nous rejoindre et pour nous suivre

La rédaction se trouve à l'adresse suivante :

32 rue Gustave-Eiffel, 38 000 Grenoble
Pour appeler la rédaction, contacter le 04 76 88 73 37, ou écrire via centre.grenoble@ledauphine.com.

Pour nous suivre sur internet, abonnez-vous sur Facebook via la page Le Dauphiné Libéré Grenoble ou @ledauphine-liberegrenoble. Et sur Twitter, cela se passe sur le profil @LeDL_Grenoble.

FESTIVITÉS La désormais traditionnelle fête des cours Jean-Jaurès et de la Libération aura lieu samedi 8 juin, à partir de 10 h

Pour sa cinquième édition, la Fête des tuiles monte en gamme

Cette année, la Fête des tuiles change de visages. Aux amateurs et associatifs qui, cette fois encore, animeront la journée, s'ajoutent des artistes de renommée et une Fête des sports délocalisée.

Il s'agit toujours de « se réapproprier l'espace public », comme l'explique le maire Éric Piolle. De faire des cours Jaurès et Libération, traditionnellement neutres et dédiés à la circulation automobile, des espaces de rencontre, de fête, de jeu. Pour cette 5^e édition de la Fête des Tuiles, l'ambition est donc intacte, la méthode (alternance d'ateliers, de démonstrations, de défilé, de concerts...) également. Mais un petit quelque chose va changer...

Amateurs et pros

« Pour la première fois, une direction artistique (assurée par Fabien Palin) est en place » annonce Corinne Bernard, adjointe aux cultures. Et pour la première fois, la Ville a fait un appel à partenaires (lire ci-contre) destiné aux artistes installés, professionnels, pour renforcer les contributions amateurs - notamment sur le défilé de 18 h 30. De quoi changer pas mal de choses.

« Il s'agissait de rester dans une continuité, nuance Fabien Palin. Avec une mise en valeur de l'effervescence associative, mais aussi une dynamique artistique plus forte cette année. » Il s'agit donc « de rajouter un peu de spectacle, sans que cela ne devienne un festival de rue. On a juste parsemé le parcours de poésie... » D'ailleurs, « cela reste assuré à 80 % par des amateurs... sauf qu'ils sont encadrés par des pros ! » La scénographie le long des cours sera aussi plus élaborée, grâce notamment aux énormes conteneurs que l'on peut déjà re-



Around du maire Éric Piolle, les organisateurs et intervenants de la Fête des Tuiles 2019. Photo Le DL/Isabelle CALENDRE

marquer sur l'avenue Foch « outils d'une animation numérique. » La danse contemporaine aura une belle place (avec un temps fort à 17 h 30), le théâtre aussi (un crieur public interviendra à 11 h 30 et 16 h 30), les arts plastiques... » On l'aura compris : la Fête des tuiles 2019 assume une « montée en gamme au niveau des acteurs culturels », comme l'explique Fabien Palin. « Mais en gardant cette dimension humaine, populaire. On apporte juste du renouveau. »

Le sport se rallie

Renouveau également symbolisé par la présence, sur la zone autour de Berriat, de la Fête des sports. Le parc Mistral, où elle devait avoir lieu, étant occupé par le village d'animations de la Coupe du Monde de football féminin, « nous avons accepté ce déménagement », explique Pierre Arnaud, nouveau président de POMS. « Pour nous, ce-

la a nécessité une réorganisation totale (et la suppression de la semaine sport-santé). »

Quelque 50 clubs participeront à l'événement, proposant démonstrations et initiations. Avec, on s'en doute, « un gros travail sur les espaces disponibles, en fonction notamment des trottoirs du cours. »

Au final, cette cinquième édition s'annonce donc plus variée, plus maîtrisée... mais aussi, paradoxalement, plus populaire. Car ce sont 130 associations (contre 70 les années précédentes) qui ont souhaité participer ! Un premier succès, pour une manifestation au budget stable (350 000 €). « On a juste réorganisé les choses », euphémise Corinne Bernard. Verdict final le samedi 8 juin, après minuit...

Isabelle CALENDRE

RETROUVEZ LA VIDÉO SUR ledauphine.com

Pros et amateurs vont défiler

L'appel à partenaires lancé par la Ville a été entendu : dix compagnies ont ainsi candidaté, et quatre ont été retenues par le Comité d'avis culturel - composé d'élus, d'usagers volontaires tirés au sort, et de la direction des affaires culturelles.

• L'association "Afric'impact" et son cortège des enfants du monde. Plus connue par sa BatucaVI, la troupe dirigée par Willy Lavastre a déjà participé aux quatre premières éditions de la Fête des Tuiles. Cette année, « ce sont 32 enfants qui vont jouer (des percussions) ensemble », explique Willy. Ils porteront des oriflammes d'1,20 m de haut, et seront accompagnés des fameuses marionnettes géantes de l'association.

• Le groupe Émile Dubois, de la Compagnie Jean-Claude Gallotta, sera aussi présent sur la déambulation. « On va transmettre des gestes précis à 60 amateurs, qui participeront au défilé, puis termineront par une chorégraphie sur une scène installée à Berriat » précise M. Gallotta. Le tout accompagné, en musique, par huit jeunes de la BatucaVI

• La Compagnie Scalène a, quant à elle, « imaginé un voyage intérieur », mais un voyage « à la rencontre des gens ». Le public sera donc invité à rejoindre les danseurs dans le cortège.

• Enfin, la compagnie "Entre ciel et terre" proposera une fresque mêlant danse aérienne et surtout Bo'Dao, un art martial créé par Myla Al Messa, chorégraphe de la compagnie.

De la rue des Alliés à Berriat : demandez le programme

Au départ de la rue des Alliés, cinq séquences d'animations sont prévues.

1/ "Voyager à travers champs" propose du jardinage, du compost, de la détente, des jeux pour la petite enfance, un labyrinthe végétal, une bambouiserie, des siestes à l'ombre, etc. 2/en progressant vers le boulevard Foch, place à la deuxième séquence : "Voyager en ville" (dédiée au monde associatif). Au menu : entretien de vélos, studio radio, ateliers créatifs, forum débat, chantier du café à construire soi-même, etc.

3/en traversant le boulevard, on bascule dans le "Voyage dans les étoiles", avec maquillage, mini-concerts, cirque, expositions, etc. Autour du savoir et de l'imaginaire

4/avant l'arrivée sur l'Estacade, place à la quatrième étape : "L'escale à la mer", autour no-



Instantané du défilé 2017. Photo archives Le DL/Etienne BOUY

tamment de la cuisine et de la convivialité. C'est là qu'aura lieu le grand banquet à 12 h 30. À voir également : une plage détente "pieds dans le sable", de l'origami, de la lecture, des musiques du monde, etc.

5/on termine en direction du cours Berriat, avec la séquence "Voyager par les airs", dédiée au sport. La Fête des sports de POMS, prévue au parc Mistral, a déménagé et aura donc lieu pendant la Fête des tuiles. Une

cinquantaine de clubs seront représentés, dont le baseball, l'escrime, le foot, le taï chi chuan, etc. Danse, ballon ou encore jeux d'adresse occuperont les visiteurs, jusqu'à l'épilogue sur scène en fin de défilé.